

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 69 (1924)
Heft: 1

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXIX^e Année

N° 1

Janvier 1924

L'armée et la crise intérieure 1914-1919.

Coup d'œil rétrospectif.

(FIN)

Que fit le commandement de l'armée pour réagir contre les influences dissolvantes ?

L'ennui engendre le découragement. Il ne faut pas que le soldat s'ennuie. On comprit en haut lieu que plus la guerre se prolongeait et les sacrifices devenaient lourds, plus on devait s'ingénier à rendre le service intéressant et agréable. Les officiers qui vivaient près de la troupe prirent un intérêt croissant aux peines et aux soucis de leurs hommes. Les unités devinrent de grandes familles. La discipline la plus rigoureuse n'exclut pas la joie de servir. L'influence bienfaisante des aumôniers se fit sentir jusqu'au foyer des mobilisés. On essaya de procurer de saines distractions à la troupe pour lui éviter, dans les longues soirées d'hiver, de noyer son désœuvrement dans l'alcool. Causeries, conférences, cinéma, projections lumineuses, concerts, comédies occupèrent les loisirs de façon intelligente. L'ordinaire fut amélioré, la solde sensiblement augmentée. Les sports prirent une grande place dans les programmes d'instruction. Le football envahit les places d'exercice. On vit des officiers supérieurs poursuivre le ballon rond au milieu des soldats. L'athlétisme, la lutte suisse, les concours hippiques, les concours de patrouilles, de tir, les courses de fond contribuèrent à entretenir la santé morale et